



CORTES GENERALES

**INFORME DE LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA ORGANIZADA POR LA COMISIÓN DE DERECHOS DE LA MUJER E IGUALDAD DE GÉNERO DEL PARLAMENTO EUROPEO, CON OCASIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 2024, SOBRE EL TEMA "LAS MUJERES EN EL DEPORTE"**

**Bruselas, 7 de marzo de 2024**

**DELEGACIÓN**

Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Alma Alfonso Silvestre – Miembro del Grupo Parlamentario Popular en la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados

Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Nidia María Arévalo Gómez – Portavoz adjunta del Grupo Parlamentario Popular en la Comisión de Igualdad del Senado

Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Andrea Fernández Benítez – Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados

Excma. Sra. D.<sup>a</sup> Julia María Liberal Liberal – Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en la Comisión de Educación, Formación Profesional y Deportes del Senado

Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Ana María Álvarez Pablos - Letrada

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía – Letrado

**DÍA 6 DE MARZO**

El día de la fecha, la delegación española se desplazó a Bruselas (Bélgica), para alojarse en el Hotel Radisson Red (Rue d'Idalle, 35, 1050), cercano a la sede del Parlamento Europeo. La llegada de los miembros de la delegación proveniente del Senado fue por la noche, al viajar una vez finalizada la sesión plenaria de dicha Cámara el mismo día.

**DÍA 7 DE MARZO**

A las 8:45 de la mañana los miembros de la delegación se desplazaron a la sede del Parlamento Europeo, en concreto a la sala Antall 4Q1, donde tendría lugar la reunión interparlamentaria, asistidos por la Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Carmen Sánchez-Abarca Gornals, Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea.

La citada reunión dio comienzo a las 9:10, con las palabras de bienvenida de D. Robert Biedroń, presidente de la Comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo. Destacó la evolución en esta materia en los últimos años, pero también las muchas situaciones de desigualdad que siguen existiendo, que



## CORTES GENERALES

a su vez varían según las condiciones de las mujeres afectadas. Puso el ejemplo de la final del mundial de fútbol femenino del pasado año como punta del iceberg de los numerosos problemas que se desconocen y están aún muy presentes en el ámbito deportivo. Compartió el deseo de que se siga progresando en la lucha contra esta desigualdad y que esta reunión contribuya a ello.

A continuación intervinieron, con una presentación en video, D.<sup>a</sup> Roberta Metsola, presidenta del Parlamento Europeo, que puso el foco en la importancia de la participación femenina en el mundo deportivo, por lo que los legisladores deben facilitar esta implicación y deben superarse las barreras que puedan obstaculizarla; y D.<sup>a</sup> Katarzyna Kotula, ministra de Igualdad de Polonia, que relató su experiencia personal del abuso sexual sufrido cuando era tenista, por lo que insistió en que queda mucho por hacer y avanzar, en la protección de la infancia y frente al acoso que padecen muchas jóvenes deportistas.

Acto seguido el Sr. Biedroń presentó a las expertas que compartían Mesa con él y moderó el debate subsiguiente. En este sentido, intervino primero D.<sup>a</sup> Pia Sundhage, veterana jugadora y entrenadora de fútbol sueca, que resumió igualmente su recorrido y los retos de las mujeres deportistas. En segundo lugar, tomó la palabra D.<sup>a</sup> Charline Van Snick, judoca belga, que detalló la realidad vivida por ella y personas de su entorno, las sombras ocultas tras la imagen de los acontecimientos y premios en este marco, así como las humillaciones sufridas y las injusticias soportadas. Incluyó además en su presentación un video montaje con mensajes de denuncia de varias atletas y concluyó, también, reclamando medidas para combatir estos hechos. En tercer lugar, intervino D.<sup>a</sup> Etilda Gjonaj, vicepresidenta de la Comisión de Igualdad y no Discriminación del Consejo de Europa y ponente sobre la Violencia contra las Mujeres, que refirió el caso de Eslovenia, el empoderamiento de las mujeres en el deporte y el progreso contra la discriminación, pero apuntando que hay mucho camino por recorrer, atendiendo igualmente a colectivos más marginados como las mujeres con discapacidad o determinadas minorías. En fin, en este panel hizo uso de la palabra D.<sup>a</sup> Carlien Scheele, directora del Instituto Europeo de la Igualdad de Género, que puso en valor la escucha de testimonios y refirió varios datos sobre la igualdad de género en el deporte, por ejemplo, la presencia de en torno a un 10% de mujeres en puestos de decisión en determinados órganos deportivos internacionales, por lo que, sin perjuicio de otros avances, debe seguir difundándose la estadística para concienciar a la sociedad, para luchar contra los estereotipos e impulsar la labor de los medios de comunicación.

Terminadas las exposiciones de estas expertas, el Sr. Biedroń fue dando la palabra a varios representantes de los parlamentos nacionales y a algunos miembros del parlamento europeo, por tiempo aproximado de tres minutos cada uno. Así, intervinieron sucesivamente representantes de Bélgica, Suecia, Hungría y una parlamentaria europea sueca.



## CORTES GENERALES

Tras ello, tomó la palabra la Sra. Arévalo Gómez, que agradeció la posibilidad de ser parte de este encuentro, conectado con el Día Internacional de la Mujer el 8 de marzo. Observó que el deporte femenino español está lejos de la paridad, hay pocas mujeres en las federaciones o con licencias deportivas, y se advierten grandes diferencias entre clases de deporte, por ejemplo entre el voleibol y el fútbol, de manera que los más visibles están dominados por hombres. Indicó que deben revisarse los planes estatales en esta materia, fomentar el interés y la participación en el deporte femenino y afrontar otros retos como la brecha salarial o la implicación de las mujeres trans.

Luego tomó la palabra una representante del parlamento griego y respondieron a las cuestiones formuladas las Sras. Sundhage, Van Snick, Gjonaj y Scheele. Acto seguido, siguieron interviniendo representantes de parlamentos nacionales, en concreto de Italia, Turquía, Croacia y Rumanía.

A continuación, intervino la Sra. Liberal Liberal, para dar cuenta de los esfuerzos del Gobierno para visibilizar la participación de la mujer en el deporte y reformar su legislación, especialmente tras la pandemia por covid-19 en que se cobró mayor conciencia de la importancia del deporte, competitivo o no. Refirió el dato de que, por cada euro invertido en el deporte, se ahorran cuatro en gasto sanitario. Insistió, por lo demás, en el mayor reconocimiento de las mujeres en la vigente Ley 39/2022, de 30 de diciembre, del Deporte, recordó igualmente lo acontecido en la final del mundial de fútbol femenino del año 2023 y la reacción por parte de las autoridades, así como la relevancia de que la portavoz del Gobierno corresponda a la ministra del ramo, lamentó la poca presencia femenina en la presidencia de las federaciones deportivas en España, si bien apuntó que el Gobierno está comprometido en estos avances y en otros como la protección de la infancia y el desarrollo de las ligas profesionales.

Posteriormente, tomó la palabra una representante del parlamento italiano y respondieron las expertas reunidas en el panel, tras lo cual siguieron interviniendo representantes de Bélgica, Luxemburgo, una parlamentaria europea húngara, de Croacia, Italia y Rumanía.

Esta ronda concluyó con la intervención de la Sra. Alfonso Silvestre, que abordó el problema de la exclusión en el deporte femenino, agravado con la Ley 4/2023, de 28 de febrero, para la igualdad real y efectiva de las personas trans y para la garantía de los derechos de las personas LGTBI, ya que ha permitido un crecimiento incontrolado de cambios de sexo en el Registro Civil, lo que puede afectar a las garantías de las mujeres que participan en las competiciones deportivas.

Para cerrar el debate, volvieron a intervenir las Sras. Sundhage, Van Snick, Gjonaj y Scheele, antes de las palabras del Sr. Biedroń, que agradeció la participación de todos los presentes, valoró lo inspirador del debate desarrollado, reconoció el trabajo pendiente y confió en que, tras las elecciones europeas del 9 de junio, la nueva



## CORTES GENERALES

composición del Parlamento Europeo tome el relevo en este trabajo en favor de una mayor igualdad de género e inclusión de la mujer.

Dicho esto, se levantó la sesión a las 12:13 y la delegación emprendió el viaje de regreso a España.